

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

En la Prisión Central

Solemne y conmovedora jornada

Presididos por el Subdirector-Inspector General de Prisiones, Ilustrísimo señor don José Luis Escolar, que llegó de Madrid el sábado a tal objeto, se celebraron ayer mañana en la Prisión Central de esta plaza solemnes y conmovedoras actos que hicieron vibrar en momentos de grato recuerdo los sentimientos más nobles del corazón de todos los circunstantes y de la población penal en masa, de esos hombres dignos de compasión que al un día siguiente prevaricarán contra la ley, esperan ansiosos aunque pacientemente la hora de su libertad, regenerando mientras sus almas y curando sus dolencias morales en ese hospital espiritual que se llama cárcel, según inspirado concepto del señor López Maymón.

A las diez y cuarto, una vez llegado de Murcia en automóvil el Deán de la S. I. Catedral M. I. señor don Julio López Maymón, invitado a dar una conferencia a los reclusos, se procedió a la bendición de la nueva capilla de la Prisión, levantada en el centro del lado Sur del patio Central, sobre el claustro, celebrándose seguidamente una misa, oficiando el Arcipreste don Pedro Gambín asistido del capellán del establecimiento señor Tejedor.

En el lado frente a la capilla, que preside la imagen de la Purísima, se situaron el Inspector General del cuerpo señor Escolar; señor Deán; Juez de Instrucción eclesiástica, señor Hidaigo de Cisneros; Comandante de Infantería de Marina y gentil hombre de Su Majestad señor Galinsogo, en representación del Capitán General del Departamento; secretario del Ayuntamiento señor Villanueva, en nombre del Alcalde; comandante de Infantería de Marina señor de la Huerta, en representación del Comandante General del Arsenal; teniente coronel de Ingenieros señor Vidal, por el Gobernador militar; Teniente Vicario castrense señor Sánchez Batres; Secretario del Juzgado señor Serris; teniente coronel de Carabineros, señor Arias; comisario de Marina, señor Calderón; R. P. Julio Moreno, por el Superior de los Misioneros del Corazón de María; cura ecónomo de Santa María de Gracia señor Collados; jefe de la Caja de Reclutas teniente coronel de Infantería señor Rojón; comandantes del regimiento Cartagena señores Nevado y Fernández Sagillana; Comisario de Policía señor Lumbreras; Hermano Mayor de la Cofradía del Predicamento, señor Duero; Director de los Hermanos Maristas (con otro Hermano); Arquitecto señor Beltri; oficiales de Telégrafos señores Vicente y Conesa; oficial de la Cruz Roja, señor Alcoy; los señores Moncada (D. José y D. Joaquín), Casa, Ferro, Puig Campillo, Torremacha, Letang, Campoy, entre otros, y representantes de la prensa local.

También figuraban el Director de la Prisión don Claudio Aldaz, Administrador señor Bernal, Médico señor Reverte y todos los oficiales francos de servicio.

En los otros lados formaron los reclusos y en medio del patio la banda de música de la Prisión que amenizó la fiesta con un escogido programa.

Terminada la misa, se bajó al patio al Santísimo, recibiendo la sagrada comunión con ejemplo fervor el Ins-

pector General señor Escolar. Seguidamente se organizó la procesión para dar la comunión pascual a los reclusos impedidos, llevando las varas del palo los representantes del Alcalde, Capitán General, Gobernador militar y Comandante General del Arsenal, dirigiéndose seguida de todos los concurrentes a la Enfermería, situada en el segundo piso, donde comulgaron más de veinte penados con especial recogimiento.

Terminada la conmovedora ceremonia, pasaron las autoridades e invitados a visitar las diferentes dependencias y celdas, acompañados del director y oficiales de la Prisión, siendo de notar el orden y la limpieza que por doquier se respiraba.

Después en el salón de la Escuela tuvo lugar la conferencia del señor López Maymón, que fué admirable y sentimos no poder reproducir.

Luego de dedicar un inspirado artículo a Cartagena, cantándole con las bellas estrofas del poeta, y a su Virgen de la Caridad, entró en el fondo de su brillante disertación. Con bellas imágenes y florido lenguaje habló, dirigiéndose especialmente a la población penal, de la Comunità real y de la comunità habitual, de la pobreza y miseria de la vida humana, del recuerdo y de la esperanza que viven en el corazón de los hombres.

Citó la divina parábola del Sembrador, haciendo atinadas comparaciones; habló del carácter y de la educación de la juventud como base de toda obra mala o buena; expuso la falta de ideales de la juventud moderna sacando hermosas enseñanzas del cuadro de Velázquez «La rendición de Breda»; censuró en arrebatadores párrafos el egoísmo humano y el egocentrismo.

Estimuló finalmente a los reclusos, a los que llamó hermanos queridos como hijos de un mismo Padre, a ser buenos, a regenerarse en el hospital de las almas en que se hallan recluidos, y a tomar por modelo a Jesucristo en su Calvario y terminó, como a tesis de cuanto pudiera decirles de cómo han de hallar su regeneración moral, con la poética narración de una bella leyenda.

El señor López Maymón fué repetidamente interrumpido por las ovaciones de sus oyentes y muy afectado al terminar. Conmovió a todos con su elocuente y persuasiva oratoria y vimos al concluir humedecidos por las lágrimas los ojos de los reclusos.

Hizo la presentación del conferenciante y dirigió al terminar sentidas palabras a los penados el Director del establecimiento señor Aldaz.

Después presentó al señor Inspector General una instancia en nombre de los reclusos para que sea portador de la misma al Gobierno, solicitando ampliación de la última amnistía. El señor López Maymón, en nombre del Prelado de la diócesis a quien representaba y propio, refrendó en elocuente párrafo la petición de esta población penal, por lo que recibió una truendosa ovación.

El Inspector General manifestó que presentaría con agrado la instancia al señor Ministro del ramo y agradeció a los concurrentes su asistencia, felicitando al director y oficialidad de la Prisión por los actos presenciados y el buen funcionamiento de los servicios.

Luego fueron todos obsequiados

en el despacho de la Dirección con espléndido lunch, haciendo los honores con amable cortesía el Director y oficialidad a sus órdenes.

A los reclusos se les sirvió con este motivo un rancho extraordinario, del que le fué presentada una ración al Inspector General, gustando de ella.

Felicitemos al digno director de la Prisión Central y todos sus celosos funcionarios por los solemnes actos de la jornada de ayer.

Seguidamente regresó en auto a Murcia el canónigo señor López Maymón.

Por la tarde en el correo regresó a Madrid el Subdirector-Inspector General del cuerpo señor Escolar.

Se les hizo una cariñosa despedida.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Después de asistir a la boda de su hijo el teniente de Navío don Francisco Rosado con la bella señorita Josefina Aznar, han regresado a Cádiz los señores de Merello y su hija.

A la finca del Ferlingar de los señores de Soler (D. F.) han marchado su hermana doña Caridad López de Portela y su bellísima hija Amelita.

Después de visitar la Exposición de Sevilla ha regresado a Cartagena doña Valentina Martí viuda de Colomer.

De Madrid han regresado don Diego Cáceres y su distinguida esposa.

Con motivo de la boda de la bella señorita Pilar Rivera, ha venido de Valencia su tía doña Enriqueta Chacón de Mendizábal.

De Madrid ha venido don Julio y doña Luisa Chacón, hermanos de los Excmos. señores de Rivera.

Regresó de los baños de Mula la distinguida familia del comerciante de esta plaza don José Martínez Miralles.

Marchó a Mula don Enrique Velasco con su distinguida esposa.

Ha marchado a Barcelona el comerciante de esta plaza don Francisco Gandía Martínez, acompañado de su distinguida esposa doña María Belda.

NOTAS VARIAS

En el templo de la Caridad ha recibido esta mañana la Primera Comunità la preciosa niña María de Haro Vidal, sobrina del médico oculista don José Vidal.

El R. P. Felipe Munárriz, Superior de los Misioneros del Corazón de María, antes de darle el sagrado Pan le dirigió sentido le-valorio.

Las invitaciones para la boda de la señorita María del Pilar Rivera y Chacón con el Teniente de Navío don José María Fernández Pe y, quedan rectificadas en el sentido de que la entrada para dicho acto será por la puerta principal de la Capitanía General, en lugar de ser por la calle Real.

En la Caridad se celebraron esta mañana sufragios por el alma de nuestro inolvidable amigo don Salvador Clares Ciemaras, de cuya sentida muerte se cumple el undécimo aniversario.

A su distinguida viuda doña Josefa Rigo y demás familia renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Con notas de sobresaliente y matrícula de honor han terminado el primero y segundo año de la carrera

de Comercio las niñas Lolita y Consuelo Guach Soriano.

Con brillantes notas de sobresaliente y matrícula de honor ha terminado el segundo año de la carrera de Comercio la niña Josefina Martí Narbona.

El estudioso joven Luis Cervera y Ceballos ha obtenido la calificación de Sobresaliente en todas las asignaturas que se ha examinado en el Instituto de esta Ciudad, que ha sido las cinco últimas y reválida del Bachillerato. Nuestra enhorabuena a tan estudioso joven que ha obtenido extensiva a sus padres los Excmos. señores de Cervera.

Con notas de sobresaliente ha aprobado algunas de las asignaturas del primer año en la Escuela de Comercio, la moñísima niña María del Pilar Moreno Elorza, hija de los Condes de Santa Lucía. Nuestra enhorabuena.

Ha cumplimentado al excelentísimo señor Capitán General el Capitán de navío don Alfonso Moreno de Arcos, que marcha a Canarias de donde ha sido nombrado Comandante de Marina, Ingeniero director de la Mancomunidad de los Canales del Tathilla, don Agustín Martín Montalvo, Ingeniero Naval Inspector, don José J. Togores y Balzola y el capitán de corbeta don Francisco Gil de Sola, Presidente y Secretario, respectivamente, del Tribunal de exámenes para Maquinistas Navales.

Dedicado por las Damas Enfermeras de la Cruz Roja, en recuerdo a su malograda compañera, se han celebrado esta mañana en la Iglesia de la Caridad sufragios por el alma de la señorita Pilar Rivera de los Dolores Bas Bonald, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia.

Numerosa a que han correspondido los regalos hechos por la Cruz Roja a sus favorecedores:

9.139; 9.859; 8.667; 8.797; 11.259; 9.467; 10.068; 1.178; 1.533; 9.058.

Mañana, Santa Margarita, celebran su fiesta onomástica entre otras doña Margarita Navarro de Ferro, doña Margarita Rolandi de Sanz de Andino doña Margarita Terry de Carlos Roca, doña Margarita Sauvalle viuda de Sánchez Laa y la señorita Margarita Sierra y Margarita Sánchez Laa.

Nuevas baterías

En Portman es esperado el vapor inglés «Brompton Manor» que transporta desde Inglaterra dos cañones Vickers de 38, 1 (quince pulgadas) con sus montajes y que han de ser colocados en las nuevas baterías que se construyen en dicho punto.

Estas piezas serán desembarcadas con auxilio de la grúa flotante que ha traído de Cádiz el remolcador «Ciclope» y que se halla fondeada en la bahía de Portman.

Todas las operaciones de desembarque de este material serán dirigidas por el Coronel Comandante de Artillería de la plaza y Genil hombre de S. M. don José López Pinto, con el concurso de la Marina, pues además de la grúa flotante, el Capitán General del Departamento ha puesto a las órdenes directas del Coronel señor López Pinto al teniente de navío señor Escudero.

Las operaciones de depositar en el muelle de Portman este material de guerra han de ser muy delicadas y difíciles y nosotros deseamos que tengan el mayor éxito.

Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

Madrid.—En la firma de Justicia de hoy figura una disposición aprobando la renuncia hecha del obispado de Cartagena por el Prelado Fray Vicente Alonso Salgado.

En el campamento de Carabanchel se celebró con gran brillantez la jura de la bandera de los recutas. El Rey a caballo pasó revista, comenzando por los cadetes de la Academia de Zaragoza, siendo ovacionado por el público.

En el Monumental Cinema se celebró el reparto de premios a los obreros, asistiendo los reyes que fueron vitoreados, por más de tres mil obreros.

Hoy firmará el Rey el nombramiento de Gobernador de la provincia de Madrid a favor del conde de Valle Suchitl.

En el Centro de Defensa Social se reunieron los ingenieros y arquitectos bajo la presidencia de don Rafael de la Cerda para tratar del proyecto de reglamento de constitución de la Unión de Técnicos de la Acción Social Católica.

En el Círculo de Union Mercantil se celebró una asamblea por la clase patronal del ramo de transporte de to a España.

Sevilla.—Respecto al javión postal perdido cuenta el celador de Marina señor Barbate que le ha entregado el patron del falucho «Isaac Peral» cinco sacas de correspondencia, cuatro llenas y una vacía, que encontró en alta mar con otros objetos, al parecer restos del avión.

Bucarest.—La Asamblea Nacional ha proclamado rey de Rumania al príncipe Carol, que fué aclamado por la muchedumbre cuando se dirigía a prestar el juramento.

Terminada la ceremonia, el nuevo rey pronunció un discurso invitando a todos a colaborar por la prosperidad de la patria.

El Gobierno ha mandado. El rey ha comenzado las consultas, recibiendo a Maniu y Lorga.

Regalos de boda

Regalos recibidos por la bella y distinguida Srta. Pilar Rivera y Chacón, hija del Capitán General del Departamento, y su prometido el teniente de navío don José Fernández Pery:

(Continuación) Señores de Varela (D. Julio y don Manuel); Vajilla de porcelana para mesa.

Señores de Cervera (D. Joaquín); Caja de cristal tallado y dorado.

Señores de Cervera Balseiro (don Joaquín); Jarrón de porcelana de china.

(Continuación)